

EL OCCIDENTAL

Aguinaldo, una prestación efímera para la mayoría de trabajadores

El 20% destinan hasta tres cuartas partes de sus ingresos y aguinaldo en gastos navideños



Foto: Archivo El Occidental

Viridiana Saavedra | El Occidental

Se acaba el año y con el aguinaldo, que, hace apenas unos días se entregó a los trabajadores, pero fue mayor la espera de recibirlo, que el tiempo que les duró en el bolsillo.

Al menos así lo confirman diversos estudios realizados por organismos dedicados a las finanzas personales.

De acuerdo con la encuesta “Gastos navideños de los mexicanos” realizada por Enso, una empresa de servicios financieros y Hablemos de Dinero, comunidad de periodistas de finanzas, el 20% destinan hasta tres cuartas partes de sus ingresos y aguinaldo en gastos navideños, mientras que 3 de cada 10 gastan hasta la mitad de los ingresos que reciben en esta temporada.

Esas cifras coinciden con las de otra encuesta, la elaborada por Provident, compañía de préstamos personales y la empresa de investigación de mercados, Ipsos MORI, que realizaron el estudio denominado "Bienestar económico y actitudes sobre la toma de decisiones financieras 2019".

El 22% de los mexicanos dijo que esta temporada navideña gastará más que el año pasado, casi la mitad de ellos argumentando que el costo de vida incrementó, mientras que 41% dieron a conocer que gastarán más en regalos y el 26% porque sus circunstancias personales y familiares cambiaron.

Además de las agrupaciones conformadas por expertos en finanzas, la Coparmex Jalisco también realizó una encuesta con trabajadores de algunas empresas afiliadas y los porcentajes de gasto son similares, dejando un margen mínimo para ahorros.

El organismo patronal reveló que el 26% de los colaboradores señalaron que destinarán su aguinaldo para el pago de deudas, 21% lo utilizarán en bienes de regalos y 12% en vacaciones durante la temporada decembrina.

Dicho panorama resulta poco positivo para afrontar el 2020 y la llamada “cuesta de enero” y, por ello, también existen herramientas que pueden facilitar el control financiero, algunas ofrecidas por la banca comercial o por agencias especializadas, como “Espacios”, desarrollada con la finalidad de proteger montos y usarlos cuando mejor convenga, a fin de evitar gastarlos.

La recomendación por parte de expertos en finanzas es no comprometer más del 35% del total percibido, evitar los gastos impulsivos que suelen ser muy comunes en esta época, identificando aquellos que no sean urgentes y que pueden esperar después de enero, cuando incluso algunas marcas ofrecen mejores descuentos y llevar un registro de los gastos realizados en los últimos tres y tener un mejor panorama de lo que es necesario y los gastos superfluos.

¿CUÁNTO SE ENTREGARÁ DE AGUINALDO ESTE AÑO?

La encuesta elaborada por Coparmex Jalisco, reveló que por concepto de entrega de aguinaldos este año se entregarán en la entidad 9 mil 550 millones de pesos, lo significa un 8% más que durante 2018.

A esta fecha, tomando en cuenta que el artículo 87 de la Ley Federal del Trabajo señala que el aguinaldo es una prestación laboral obligatoria antes del 20 de diciembre, se puede considerar que ya debió haberse entregado a la totalidad de trabajadores, que según el último reporte de la Coparmex Jalisco, es de un millón 828 mil 691.

<https://www.eloccidental.com.mx/local/aguinaldo-una-prestacion-efimera-para-la-mayoria-de-trabajadores-4610839.html>